

Prof. Dr. jur Jochen Taupitz



Prof. Dr. Jochen Taupitz, geboren 1953 studierte Rechtswissenschaften in Göttingen und Freiburg und promovierte 1981. 1982 folgte die zweite juristische Staatsprüfung und 1988 die Habilitation. Im gleichen Jahr bekam Jochen Taupitz seine erste Professur in Göttingen. Seit Wintersemester 1989/90 ist er Ordinarius für Bürgerliches Recht, Zivilprozessrecht, Internationales Privatrecht und Rechtsvergleichung an der Universität Mannheim. Ferner ist er seit 1998 Geschäftsführender Direktor des Instituts für Deutsches, Europäisches und Internationales Medizinrecht, Gesundheitsrecht und Bioethik der Universitäten Heidelberg und Mannheim.

Jochen Taupitz hält seit 2012 das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden des Deutschen Ethikrates inne. Zuvor war er von 2008 bis 2012 Mitglied des Deutschen Ethikrates und von 2001 bis 2008 Mitglied des Nationalen Ethikrates.

Ausgewählte weitere Funktionen und Mitgliedschaften:

- Mitglied im Nationalen AIDS-Beirat
- Stellvertretender Vorsitzender der Zentralen Ethikkommission bei der Bundesärztekammer
- Vorsitzender der Ethikkommission der Universität Mannheim
- Mitglied der Ethikkommission für die Medizinische Fakultät der Universität Heidelberg
- Mitglied im Kuratorium der Deutschen Krebshilfe e.V.
- Vizepräsident der Akademie für Ethik in der Medizin
- Mitglied der Nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina
- Mitglied der Europäischen Akademie der Wissenschaften und Künste